

LÉRTORA MENDOZA, Celina A.
Conicet- FEPAI, USAL, Bs. As.

Los “tiempos modernos” de nuestra filosofía

En los últimos 25 años se han producido novedades en panorama mundial de la filosofía, con diversos ecos entre nosotros, que podrían parafrasear el título de la conocida obra de Charles Chaplin y que oscilan entre la admiración y la detracción, pero que requieren ante todo una serena mirada ponderativa.

Los más destacados, que se tomarán en cuenta en el trabajo, son:

- La filosofía postmoderna como crítica a la modernidad, que nos exigirá pensar el “desde dónde” se produce entre nosotros ese fenómeno.
- La idea del fin de los grandes relatos: para nosotros vale preguntarnos si los grandes relatos que están disolviéndose son aquellos que hemos interiorizado en forma alienante o no, respuesta que es decisiva para pensar nuestra identidad.
- El pensamiento débil, parece un programa interesante en sí mismo, porque conlleva elementos de liberación teórica y praxística, pero un exceso de crítica puede conducir al inmovilismo y a mantener el status quo. Instaurar desde el pensamiento situado el principio de la sospecha es una tarea posible.
- Las nuevas ideologías y sus productos filosóficos
- Nuevas áreas filosóficas de creciente interés
 - Ecofilosofía
 - Feminismo
 - Bioética
- Nuevas epistemologías. Tal vez la designación es excesiva pero el sentido es claro: enfoques que han surgido desde las prácticas científicas mismas y que están pensándose en sede epistemológica.
 - El holismo
 - El pensamiento complejo